



Nombre de alumnos: Erwin Avelino Bastard Alvarado.

Nombre del profesor: Liliana Villegas López.

Nombre del trabajo: cuadro sinóptico de la bioética en la práctica de la enfermería.

Materia: Bioética.

Grado: 2 cuatrimestre.

Grupo: A.

Pichucalco, Chiapas a 09 de abril del 2021.

LA BIOÉTICA EN LA PRÁCTICA DE ENFERMERÍA

BIOÉTICA MÉDICA

Es la disciplinas que estudia los comportamientos humanos desde el punto de vista moral (desde el punto de vista de su acercamiento al "bien o al "mal") la biótica se correspondería con la parte de la ética relacionada con las ciencias de la vida.

- filosofía
- biología
- medicina
- derecho
- psicología

BIOÉTICA FUNDAMENTAL

Es un conjunto de principios, normas, preceptos y valores que rigen la vida de los pueblos y de los individuos.

ETICA

- morada.
- lugar en donde vivimos.
- carácter.
- modo de ser.

PROBLEMAS RELACIONADAS CON LA MORALIDAD DEL BIENESTAR Y DE LA SOLIDARIDAD SOCIAL

- los limites generales de la capacidad de la razón para poner al descubrimiento una visión concreta justificada del bien.
- las limitaciones debidas a la moralidad del respeto mutuo fijan los límites de las acciones justificadas moralmente en nombre de la beneficencia.

TEMÁTICA CONCRETA DE LA BIOÉTICA

- aborto.
- eutanasia.
- dejar morir a recién nacidos deficientes.
- experimentación fetal.
- trasplante de órganos.
- fecundación in vitro.

SIGLO XX

RENSELEER VAN POTTER

Investigador en el campo de la oncología menciona la palabra por primera vez de bioética en su obra la bioética, un puente hacia el futuro.

ENRIQUE CRUZ RODRÍGUEZ

La bioética es el estudio sistemático de la conducta humana en el ámbito de la ciencia de la vida y del cuidado de la salud, examinada a luz de los valores y de los principios morales.

BIOÉTICA APLICADA

Es analizar diversos problemas y dilemas éticos que se plantean en áreas específicas de atención y promoción de la salud.

PRINCIPALES TEMÁTICAS

- salud pública.
- salud mental.
- salud reproductiva.
- derechos humanos.

PROYECTO GENOMA HUMANO

Nos permite una perspectiva más tranquila para hacer una estimación de algo que compromete a toda nuestra especie y que por ello debe ser estudiada, analizada en el mayor número posible de foros.

AFORISMO ORTEGUIANO

"Yo soy yo y mi circunstancia y si no la salvo a ella, tampoco me voy a salvar yo" y puedo agregar que en ocasiones las circunstancias son más poderosas que el yo.

EINSTEIN

"Dios no juega a los dados", puede ser complementada con una que diga "pero juego al ajedrez" ya que en este juego cada movimiento tiene una intencionalidad y obedece a un plan previamente establecido por los jugadores.

LA BIOÉTICA EN LA PRÁCTICA DE ENFERMERÍA

ADELA CORTINA

- el problema del neocolonialismo científico y técnico ya que estos descubrimientos ahondan la brecha entre países pobres y ricos condenan a la heteronomía a una inmensa capa de población. Se separaría de una dependencia económica a una dependencia antropológica que es mucho más profunda.

- ¿Es posible que sean los expertos quienes decidan el futuro de la habilidad y dirijan la evolución? Buena tarde de la comunidad se inclinaría por la respuesta afirmativa: pero hay que tomar en cuenta que los expertos son en medios y no en fines y su papel consiste en asesorar y no en fijar las metas; esta es prerrogativa de los que van a verse afectados, en el presente caso toda la humanidad.

POTENCIALES DAÑOS DERIVADOS DE LAS INVESTIGACIONES EN SERES HUMANOS

- lograr que los expertos comuniquen sus investigaciones a la sociedad, de modo que esta pueda decidir de forma automática, contando con la información necesaria.
- concienciar a los individuos de que ellos tiene que decidir.

ETICIDAD DEL PATENTAMIENTO DE GENES

Se considera un problema causado por la tecnociencia sin fronteras, en la que la sociedad del conocimiento y el neocapitalismo corren parejo. Se ha dicho y es verdad que nuestra civilización no es tecnológica, si no que la tecnología es nuestra civilización. Concordante con esta afirmación es la idea, errónea por cierto, de que la tecnociencia no tiene límites este crecimiento ilimitado determina que se hayan patentado genes como el Br, Ca, l y Br, Ca2 como predictivo del desarrollo del cáncer de mama.

MEDICALIZACIÓN DE LA SOCIEDAD

Las diferentes comunidades mayor o menor grado, se ven asediadas por una propaganda atosigante de una supuesta prevención de enfermedades reales o imaginarias, que convierten síntomas o datos de laboratorios en patologías. A guisa de ejemplo se puede citar una cifra alta de colesterol que convierte al individuo en potencial aterosclerótico (todos los somos desde cierta edad, y conforme avanza los años todos tenemos un grado mayor o menor de osteopenia que puede llegar en ciertos casos a osteoporosis.

Es deber del personal sanitario alertar a los miembros de la comunidad respecto del verdadero valor de los cientos de fármacos que diariamente nos presentan como primicias en los medios de comunicación, una sociedad medicalizada no da cabida a la libertad, puesto que esta coercionada por el temor a enfermar.

RELACIÓN MÉDICO-PACIENTE

Se ha concebido a la medicina como una actividad altruista en beneficios de la colectividad en general y del paciente en particular, para llevarla a cabo en el transcurso de milenio, se ha establecido una relación médico-paciente, la cual era un vínculo interpersonal entre el enfermo que pedía ayuda para su dolencia y el medico que utilizaba sus conocimientos para curarle.

- **principio de autonomía:** el medico como el paciente conversan sobre la salud, las alternativas de tratamiento y de común acuerdo procedentes a los exámenes.
- **consentimiento informático:** es el documento en el que el usuario autoriza la relación de los mismos.

LA BIOÉTICA EN LA PRÁCTICA DE ENFERMERÍA

DESHUMANIZACIÓN DEL ACTO MEDICO

El médico de nuestro tiempo ya no hace visita a domicilio, si no que ubica en su lugar de atención los aparatos de última generación, rara vez examina personalmente al paciente si no que le remite a los gabinetes de auxiliares de diagnósticos y tratamientos, con una serie de pedidos que provocan en el enfermo una mezcla de admiraciones y temor ante seres sobrehumanos y equipos sofisticados, que se han interpuestos entre la persona que sufre y la que debe curar.

JAMES DRANE

La enfermedad grave lesiona el centro de las personas y disminuye la vida en sus dimensiones físicas, espirituales, éticas y sociales.

ÉTICA CIVIL Y ENVEJECIMIENTO SOCIAL

Es un hecho incontrovertible que en la actualidad la población mundial tiende a envejecer, con un incremento sostenido en relación a siglos pasados, a nivel mundial se estima que la expectativa de vida en los países desarrollados casi se duplico en el siglo XX. Defender el sentido personal respetar la autonomía y salvar la dignidad individual son los 3 pilares en lo que debe asentarse una política para la ancianidad, proveyendo oportunidades justas, la dignidad de la persona debe defenderse desde el nacimiento hasta la muerte.

El DARWINISMO social imperante no admite valores tradicionales a los que abomina por anacrónicos, si no el éxito y la parafernalia correspondiente.

EL PROCESO CULTURAL DE MORIR Y LA MUERTE DIGNA

La sociedad en la que vivimos tiene varias actitudes en reacción al proceso de morir, las mismas que dependen de las creencias de las personas y de la cultura a la que pertenecen. El hombre es el único animal que tiene la conciencia de su propio final y se preocupa por el reaccionando con rebelión, temor o ansiedad, por el apego a una vida conocida y el recelo que produce lo ignoto, esto es lo que se ha llamado la angustia existencial, la lucha por preservar en su ser y la certeza de que un día dejara de existir para siempre. La fe es una más allá o la negación del mismo influirá en la forma de aceptar el hecho inexorable y darle trascendencia.

MUERTE

Es un proceso, ya que todos los seres vivos, desde el momento del nacimiento (o puede ser de la concepción), al mismo tiempo que vive van muriendo paulatinamente, es un hecho biológico que se manifiesta por la cesación de las funciones y signos vitales, y el ser humano es un acto, quizás el más personal de la existencia, ya que representa el final de la biología que ha escrito durante su paso por la tierra.

MUERTE (MUNDO ACTUAL OCCIDENTE)

HEDONISTA DE EPICURO

Objetos de tratamientos fútiles que lleva al ensañamiento terapéutico, lo cual en nuestro concepto es otra forma de eludirla.

RETRUÉCANO DE EPICURO

Acostúmbrate a pensar que la muerte para nosotros no es nada, porque cuando vivimos ella no existe, y cuando esta presente nosotros ya no existimos.

LA BIOÉTICA EN LA PRÁCTICA DE ENFERMERÍA

MUERTE DIGNA

Es la muerte oportuna sin dolor o con el menor dolor posible, con información adecuada y que ocurre en el ambiente familiar del paciente, bajo circunstancias que prestan sus deseos y preservan su dignidad.

CONSPIRACIÓN DEL SILENCIO

Consiste en el mutuo escamoteo de la situación entre el paciente y sus familiares.

PHILIPPE ARIES

La muerte intubada en la que el moribundo está atravesado por sondas y catéteres que ocupan todos los orificios naturales y otros artificiales, fabricando para el efecto, tal como la traqueotomía.

TESTAMENTO VITAL

Consiste en que una persona que está en buenas condiciones mentales, estresa por escrito su voluntad para el caso de estar imposibilitado de hacerlo por diversas causas que trastornen su conciencia, prohíbe que se empleen en ella medios extraordinarios o desproporcionados; este documento se escribe en presencia de testigos y con un albacea que se encargue de su cumplimiento.

PANORAMA BIOÉTICO EN MÉXICO

En México, la bioética tiene una historia que revela la visión y el compromiso éticos de importantes personalidades, iconos en el ámbito de las ciencias de la salud y las humanidades, que acertadamente dieron lugar a la creación de la Comisión Nacional de Bioética, institución responsable de promover una cultura bioética en el país desde la perspectiva del más alto humanismo para preservar la salud, la vida y su entorno; sin dejar de lado, claro está, las bases éticas y deontológicas que han cimentado, desde distintas ópticas, la práctica médica.

SASS

Propone basarse en "PRINCIPIOS MORALES INTERMEDIOS" que han hallado respaldo en distintas ideologías y en la aplicación complementaria de varios modelos de hermenéutica y comunicación médico-paciente. La responsabilidad de la salud debe ser compartida por médico y paciente y fundamentada en el conocimiento, el respeto mutuo, y en la combinación de la pericia y la ética.

RELACIÓN ENTRE AUTONOMÍA E INTEGRIDAD EN LA ÉTICA MÉDICA

Como resultado, la relación entre el médico y el paciente es ahora más franca y abierta, y en ella se respeta más la dignidad de los pacientes. Este cambio de lugar casi irreversible de la toma de decisiones es una respuesta a la influencia e fuerzas sociopolíticas, legales y éticas. Hoy día, el asunto central en materia de ética no es si la autonomía del paciente seguirá siendo un principio predominante; más bien, es una aprobación crítica de su impacto global en las relaciones entre médico y pacientes.